



Oberbayern-Rundspruch Nr. 39 vom 16. Oktober 2023

Heute am Mikrofon: **Walter, DO8WSO**

EINIGE MELDUNGEN AUS DEM DISTRIKT

Lange Nacht der Münchner Museen

Am Samstag um 18:00 Uhr öffneten ganz viele Museen und Einrichtungen ihre Türen, und wieder dabei war das Deutsche Museum mit einem bunten Programm bis Sonntag 1:00 Uhr. Auch die Amateurfunkstation DL0DM konnte Dutzenden von Besuchern den Funkbetrieb zeigen und erklären. An diesem Abend war die Besetzung überwiegend weiblich: Heike, DL3HD, Claudia, DL6CHH, Janin, DK1LJ, und Sabrina, DL9MCE. Sie füllten mit ihren QSOs auf 80 m einige Logblätter, während Christian, DL2MDU, den jüngeren Besuchern an einer Junker-Taste die Telegrafie beibrachte und das Morsediplom ausstellte.

Eines ist sicher: Mit dieser Aktivität waren wir in der Abteilung Elektronik ein echter Anziehungspunkt, und vielleicht konnten wir vermitteln, dass unser Amateurfunk nicht nur ein Hobby fürs Leben ist, sondern viel mehr bedeutet.

Danke an das Team für die vielen Nachtstunden im Museum!

Info: Alfred Fröschl, DL8FA (und auch DL0DM)

Transceiver aus dem Haus Rohde & Schwarz

Wie schon angekündigt, wird am Mittwoch, 18. Oktober, der Transceiver XK2100L offiziell an der Funkstation DL0DM im Deutschen Museum von Prof. Dr. Ulrich L. Rohde, DJ2LR/N1UL, an den Generaldirektor des Deutschen Museums, Dr. Wolfgang Heckl übergeben. Wir haben vermutlich auch Zeit und Gelegenheit, den Gästen den Funkbetrieb mit diesem Gerät gleich live auf einem Kurzwellenband vorzuführen.

2. ARDF-Wettbewerb 2023

Am 7. Oktober fand der 2. ARDF-Wettbewerb des Distriktes Oberbayern statt. Zum 2-m-Lauf vormittags ab 10:00 Uhr starteten 24 Teilnehmer und zum 80-m-Lauf ab 13:00 Uhr starteten 29 Teilnehmer.

Der Wettbewerb fand im Wald nördlich von Leutstetten statt. Treffpunkt (Start/Ziel) war am Parkplatz an der Würm in der Nähe des ehemaligen Wirthauses Mühlthal. Mit dem Wetter hatten wir Glück: Vormittags Sonne, nachmittags zwar kühles, aber trockenes Herbstwetter.

Es waren zwei anspruchsvolle Wettkämpfe mit einer Streckenlänge von jeweils 7 bis 8 km. Das Laufzeitlimit war auf 2 Stunden 30 Minuten festgelegt.

Beim 2-m-Lauf wurden die ersten fünf Plätze belegt von:

Platz 1	Alexander, DE1ADH, C18	Laufzeit 36 Minuten, 9 Sekunden
Platz 2	Olexandra, Ukraine	Laufzeit 44 Minuten, 49 Sekunden
Platz 3	Mona	Laufzeit 55 Minuten, 57 Sekunden
Platz 4	Bernhard, DF7SF, P11	Laufzeit 60 Minuten, 27 Sekunden
Platz 5	Dieter, DL9MFI, C13	Laufzeit 62 Minuten

Beim 80-m-Lauf wurden die ersten fünf Plätze belegt von:

Platz 1	Alexander, DE1ADH, C18	Laufzeit 29 Minuten, 44 Sekunden
---------	------------------------	----------------------------------

Platz 2	Mona	Laufzeit 43 Minuten, 45 Sekunden
Platz 3	Lisa, P06	Laufzeit 48 Minuten, 28 Sekunden
Platz 4	Wolfgang, DL9TE, A48	Laufzeit 52 Minuten, 6 Sekunden
Platz 5	Bernhard, DF7SF, P11	Laufzeit 53 Minuten, 7 Sekunden

Die Ergebnisse aller Teilnehmer sind auf der ARDF-Seite des Distriktes C zu finden. Dort wird auch noch eine Kategorienwertung nach den alten Kategorien (WOM, SEN, OT und VET) veröffentlicht, die dann auch für die Punktevergabe verwendet wird. Auch die Urkunden können von dort heruntergeladen werden.

Es gab keine Siegerehrung mit Preisverteilung, aber die Verlosung des von Herbert Haupt, OE7HHJ, gespendeten Bienenhonigs wurde durchgeführt.

Dafür bedanke ich mich bei Herbert recht herzlich. Abschließend trafen sich die meisten Teilnehmer zum gemütlichen Beisammensein im Landgasthof Böck in Unterbrunn.

Info: Reinhard, DJ1MHR, Fuchsjagdreferent Distrikt Oberbayern

EINE MELDUNG AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

Alois Krischke, DJ0TR, silent key

Wie wir erfahren haben, ist Alois am 4. Oktober im Alter von 87 Jahren verstorben. Er war seit 1969 Mitglied im OV München-Ost, C11, und weltweit bekannt ist das Antennenbuch, das er 1995 als komplett überarbeitete Ausgabe des „Rothammel“ der Öffentlichkeit vorstellte. Alois war Träger der Goldenen Ehrennadel des DARC, und wurde 2009 in die CQ-Amateurfunk-Ruhmeshalle aufgenommen.

EINE INFORMATION AUS BAYERN-OST

Bayern-Ost Contest 2023 – Sei auch du dabei

Am Wochenende 21. und 22. Oktober findet der diesjährige Bayern-Ost-Contest statt. Nachdem der Distrikt ja dieses Jahr sein 50-jähriges Jubiläum feiert, würden wir uns über Teilnehmer aus allen Ortsverbänden im Distrikt Bayern-Ost sehr freuen. Daher sei auch du dabei. Die genaue Ausschreibung kann von der Webseite des Distriktes unter Contest heruntergeladen werden oder bei Peter Frank, DO1NPF per E-Mail angefordert werden. Außerdem ist sie in der CQDL Ausgabe 10/2023 zu finden. Wir freuen uns über deine Teilnahme.

Info: Peter Frank, DO1NPF (Contestmanager)

EINE INFO AUS SCHWABEN

Funkflohmarkt mit HAM-Treffen beim OV Neuburg-Schrobenhausen, T08

Am Samstag, den 4. November 2023 findet nach der Corona-Pause wieder ein Funkflohmarkt mit HAM- Treffen beim OV T08. Veranstaltungsort ist das Vereinsheim des SV Weichering in Weichering zwischen Neuburg und Ingolstadt, direkt an der B16. Parkplätze sind ausreichend vorhanden und für Verpflegung ist bestens gesorgt.

An diesem Flohmarkt gibt es keine kommerziellen Händler, sondern Amateurfunk und Technik wird nur von privat zu privat verkauft. Weitere Informationen rund um den Flohmarkt findet ihr auf der Homepage des OV T08, Neuburg unter www.t08.org.

73, Hans-Martin Kurka, DK2HM

SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

Mayotte

Seit dem 10. Oktober ist eine Gruppe Funkamateure auf der Insel Mayotte unter dem Rufzeichen **T08FH** von 160 bis 6 m in CW, SSB und digital QRV. Auch Betrieb über QO-100 ist geplant. Sie bleiben noch bis zum 22. Oktober auf der Insel.

Cook-Inseln

Janusz, SP9FIH, möchte als **E51JAN** aktiv sein von Manihiki Island bis 6. November auf den Kurzwellenbändern und speziell beim CQ WW DX SSB Contest.

Tuvalu

Das deutsche Team **T2C** wird bis 30. Oktober aktiv sein von Funafuti auf den Bändern von 160 bis 6 Meter in CW, SSB und Digimodes.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Das AFM und die Funk-Ente in Eggenfelden

Es war schon lange beschlossen, dass auch in diesem Jahr der Förderverein Amateurfunkmuseum e.V. beim Funk- und Elektronik-Flohmarkt teilnehmen wird. Nachdem die Funk-Ente von Helmut, DJ3NF, bereits bei der Ham Radio ein gerne fotografiertes Ausstellungsstück war, zeigten wir sie auch am Stand des AFM am 7. Oktober in Eggenfelden. Die geplanten QSOs in CW wurden auf dem Beifahrersitz abgewickelt, und natürlich haben wir auch wieder viele Oldtimer-Exponate mitgebracht. Oft bestaunt wurde der Hellschreiber, der

meterlange Streifen produzieren musste: Alte digitale Technik, neu verpackt.

Wir freuen uns, dass sich im Gästebuch so viele Interessierte eingetragen haben!

Info: Alfred, DL8FA

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.